

Fecha: 08-01-2026

Medio: El Sur

Supl. : El Sur

Tipo: Noticia general

Título: Autoridades llaman a prevenir incendios en medio de extensa ola de calor en Biobío

Pág. : 3

Cm2: 863,6

VPE: \$ 2.076.944

Tiraje:

10.000

Lectoría:

30.000

Favorabilidad:

No Definida

El director de Conaf explicó que ante alertas como esta los equipos preventivos aumentan los patrullajes y difusión, ya que son condiciones que estresan al sistema de respuesta.

Por Karlyng Silva Leal
karlyng.silva@diariodelsur.cl

Con una Alerta Roja por calor extremo en la Región del Biobío, autoridades enfatizan el llamado a la prevención de incendios forestales por conductas negligentes y sobre todo intencionales, esto debido al estrés que genera en el sistema de respuesta a emergencias el combate del fuego con altas temperaturas y condiciones que favorecen la propagación de los incendios.

Al menos hasta este sábado se mantendrá la ola de calor que superará los 36 grados en el sector del valle y la precordillera, llegando a 33 grados en la cordillera de la costa y con temperaturas cercanas a los 30 grados en la costa. Al respecto, el director regional de Senapred, Alejandro Sandoval, llamó a la comunidad a cuidar su salud, sobre todo a los grupos vulnerables, pero además a evitar acciones de riesgo que puedan provocar incendios forestales.

Por su parte, el director regional de Conaf, Alejandro Krause, explicó que "cuando tenemos este tipo de alertas el sistema se estresa, en el sentido de que se reforzán los patrullajes, los temas de prevención y generar condiciones que eviten la ocurrencia de incendios. Es importante reforzar el llamado a la prevención, porque Conaf por sí solo no puede de trabajar en situaciones de simultaneidad de incendios".

MAYOR COMPLEJIDAD

La experiencia que ha dejado el paso de grandes incendios forestales en el país es que cuando se encuentran tres determinados factores marcados por la humedad relativa, fuertes vientos y altas temperaturas, no solo la propagación del fuego se más rápida, sino que también aumenta la dificultad del combate por parte de los equipos terrestres y aéreos.

"Los incendios no son un fenómeno natural, son causados por



Cuando se decretan alertas por calor, distintos equipos de Conaf, Carabineros, municipios, entre otros, fortalecen el trabajo de patrullajes y prevención en zonas rurales.

Las altas temperaturas favorecen la propagación del fuego

Autoridades llaman a prevenir incendios en medio de extensa ola de calor en Biobío

el hombre por una despreocupación o intencionalidad. Y cuando ocurre un incendio, el calor contribuye a que estos se propaguen y dificulta su control. La semana pasada tuvimos un par de incendios en Los Ángeles y Tomé en donde efectivamente el calor extremo, la baja humedad relativa

y los fuertes vientos, hicieron complejo el control y liquidación del fuego", explicó Krause.

El director agregó que hoy el comportamiento de los incendios es de características extremas, marcadas por un rápido avance, por lo que una de las principales estrategias que ha mostrado buenos resultados es el "golpe único", que consiste en que consiste en concentrar todos los recursos posibles, tanto de brigadas terrestres como aeronaves, para sofocar rápidamente el incendio forestal a través de su foco principal y evitar su propagación antes de que la situación se agrave.

Además, enfatizó que "cuando alguien hace un incendio está po-

niendo en riesgo la vida de los vecinos y quienes combaten el fuego. Esto no es un juego, no es de menor importancia, porque cada día los incendios tienen mayor fuerza y generan más riesgo para la población y detrás del combate hay personas con experiencia y preparación, pero que aún así están arriesgándose para controlar el incendio".

PREVENCIÓN

Otra situación que también estresa al sistema es la simultaneidad de incendios y al respecto, el director comentó que es una realidad que se está repitiendo en determinados sectores, por lo que recientemente Conaf se reunió

con el general de Zona de Carabineros para abordar un trabajo de coordinación más efectivo en esta materia.

"Haremos una jornada de capacitación para determinado número de efectivos de carabineros, con el objetivo de reforzar algunos lineamientos, temas legales y en definitiva, en el esfuerzo que realizan en las fiscalizaciones y patrullajes para generar mejores resultados en cuanto a que podamos compartir nuestra información sobre los lugares donde más se están repitiendo los incendios. Entre más antecedentes, más información, más datos podemos entregarle a los actores que se suman a la prevención y combate", dijo el director de Conaf.

Según a los registros de Conaf respecto a la situación de incendios forestales, la temporada 2025-2026 ya lleva 388 incendios con 828 hectáreas afectadas en la Región del Biobío. A nivel estadístico, Los Ángeles es la comuna con la mayor cantidad de incendios, alcanzando 59 al día de ayer, seguido por Cafete (27), Lébu (24), Penco (24) y Hualqui (22).

Porello, en el marco de la estrategia de golpe único las ocasiones en que se registra simultaneidad de incendios se produce una mayor demanda en los equipos de emergencia. Así, según registros oficiales se han registrado múltiples incendios en una sola jornada, como ocurrió en Los Ángeles cuando solo durante el 5 de diciembre se hubo 4 focos de incendios y el 16 de diciembre 5 focos; en Cafete el 17 de diciembre se atendieron 3 focos de incendio en sectores relativamente cercanos; en Penco con 3 incendios la jornada del 12 de diciembre con otros 2 incendios en San Pedro de la Paz.

Se ha detectado simultaneidad de incendios forestales, por lo que Conaf y Carabineros están trabajando para colaborar con datos que permitan fortalecer patrullajes en determinadas zonas

828

hectáreas han sido afectadas por incendios durante la actual temporada, un 3% menos que la anterior

● 30/30/30

Uno de los factores que propicia incendios de difícil control es cuando la temperatura supera los 30 grados, los vientos son de más de 30 km por hora y la humedad relativa está bajo el 30%.